
 
 
 
Mitgliederversammlung 2022 des Vereins „Freundeskreis der Halligkirche St. Johannis auf 
Hallig Hooge. 
 
Am Montag, 4. April 2022 um 17.00 Uhr 
Im Kultur-Treff auf Hanswarft Hallig Hooge und als Videokonferenz für die auswärtigen 
Mitglieder. 
 
Teilnehmer gemäß angefügter Liste. 
folgende Tagesordnung wurde mit der Einladung vorgeschlagen:  
 

1. Begrüßung und Beschluss der Tagesordnung 
2. Bericht der Vorsitzenden 
3. Kassenbericht 
4. Bericht der Kassenprüfung und Entlastung des Vorstandes 
5. Wahl eines neuen Vorstandes 

a. dem/ der Vorsitzenden 
b. 2 BeisitzerInnen 
c. dem/ der Schatzmeisterin 
d. dem/ der Schriftführerin 

6. Verabschiedung der scheidenden Vorsitzenden und Ausblick auf die kommenden 
Aktivitäten. 

7. Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende Gertrude von Holdt Schermuly begrüßt die TeilnehmerInnen. Auf Grund 
eines technischen Problems können die TeilnehmerInnen auf Hooge nur ohne Kamera dabei 
sein. Die Versammlung soll trotzdem fortgesetzt werden. 
 
TOP 1: Die Tagesordnung wird wie vorgelegt beschlossen 
 
TOP 2: Die Vorsitzende berichtet über die Aktivitäten der vergangenen Jahre. Der 
Freundeskreis hat eine ganze Reihe von Projekten der Kirchengemeinde finanziell 
unterstützt, insbesondere die Renovierung des Pastorates und des Taufbeckens. Den 
Mitgliedern sind die verschiedenen Aktivitäten auch im Schreiben des Freundeskreises vom 
Februar 2022 erläutert worden. Leider konnten Mitgliederversammlungen kaum stattfinden, 
da die Mitglieder überwiegend nicht auf Hooge ansässig sind und auch alle Aktivitäten des 
Freundeskreises fast alleine von der Vorsitzenden bewältigt werden mussten. Mit dem nun 
neu nutzbaren Medium „Videokonferenzen“ und einem neu aufgestellten Vorstand wird 
dies in der Zukunft einfacher zu bewältigen sein. 
 
Zu dem Bericht der Vorsitzenden gibt es keine Fragen. 
 
TOP 3: Der Kassenbericht wird von Annemarie Lübcke vorgetragen, da die Schatzmeisterin 
Silke Claussen (Husum) verhindert ist. 
Der Kirchenkreis hat für den Freundeskreis der Halligkirche eine vorläufige Ergebnisrechnung  
der Jahre 2020 bis 2021 aufgestellt. Daraus ist ersichtlich, dass der Freundeskreis erhebliche 



Summen für die Arbeit der Kirchengemeinde aufgebracht hat. Das Jahresergebnis 2021 liegt 
nun bei € 6.771,44. Es muss also eine Aufgabe des neuen Vorstandes sein sich auch intensiv 
um das Einwerben von neuen Mitgliedern und auch Spendenbeiträgen zu bemühen. 
 
TOP 4: Es folgt der Bericht der Kassenprüfer, danach wird die Entlastung des Vorstandes 
beantragt und einstimmig angenommen. 
 
TOP 5: Wahl des neuen Vorstandes 
 
Die scheidende Vorsitzende hat sich im Vorfeld bemüht, Interessenten/Bewerber für den 
neuen Vorstand zu finden. Daraus ist folgender Vorschlag entstanden: 

1. Vorsitzende:  Annemarie Lübcke (anwesend) 
2. Beisitzer: Renee Oetting-Jessel (nicht anwesend) und Rolf Meyer (per Video dabei) 
3. Schatzmeister: Dirk Bienen-Scholdt (per Video dabei) 
4. Svenja Marschke (nicht anwesend) 
5. Kassenprüfer: Karola Diedrichsen (nicht anwesend) 

 
Es erfolgt eine kurze Vorstellung der anwesenden KandidatInnen. 
Die Vorsitzende schlägt eine Wahl im Block vor, dieser Vorschlag wird angenommen und der 
vorgeschlagene Vorstand einstimmig beschlossen. 
 
TOP 6: die neue Vorsitzende bedankt sich für das Vertrauen würdigt die vielfältigen 
Aktivitäten der scheidenden Vorsitzenden für den Förderkreis, die Kirchengemeinde und das 
gesellschaftliche Leben auf der Hallig. Es soll im Sommer noch eine offizielle Verabschiedung 
in einem festlichen Rahmen geben. 
 
Der neue Vorstand ist aufgefordert, Gedanken und Ideen für die künftigen Aktivitäten des 
Förderkreises zu sammeln und umzusetzen. Dazu wird es eine erste Vorstandssitzung (nach 
Ostern) geben, zum kennenlernen und zum Pläne schmieden. 
 
TOP 7: unter dem Punkt Verschiedenes regt Frau Horstmann an (per Video aus Halsten) 
zukünftige Einladungen oder Informationen per Mail zu versenden, um Kosten und Zeit zu 
sparen. Der Vorschlag wird gerne aufgenommen. 
Die Pastorin Frau Rugenstein berichtet, dass das Informationsschild vor dem Eingang zum 
Friedhof abgängig ist und der Freundeskreis dies vielleicht aufnehmen könnte. Auch dieser 
Vorschlag wird gerne aufgenommen. 
 
Die Information über den neuen Vorstand und mögliche Ideen wird allen Mitgliedern mit 
diesem Protokoll (per Mail) übersandt. 
 
Die Vorsitzende schließt die Versammlung um 18.00 Uhr mit einem Dank an die 
TeilnehmerInnen. 
 
  
Für das Protokoll 
Annemarie Lübcke 


